

ひこなり

1学期末号

第5号

令7・7・18

気力あふれる学校

教育目標

たくましく  
やさしく  
かしこく

HPはこちら



## 命を守る

校長 中川 こずえ

早いもので、本日1学期終業式を迎えました。子供たちは、学習、運動、行事等、目をキラキラと輝かせてよく頑張っていました。酷暑の中、登下校の見守りやボランティア等で本校の児童や教職員の皆様にご協力いただきました皆さま、心より感謝申し上げます。

7月の全校朝会では、あいさつの大切さについて話をしました。各学年、学級でも、校内だけでなく登下校中等も彦成小の児童らしく、相手を大切にしたい、元気でさわやかなあいさつができるよう工夫した取組を行っています。さっそく全校の「あいさつの力」に勢いが生まれています。打てば響く、本校の子供たちの素直さには心を打たれます。

先日、鉄棒運動発表会を行いました。6年生は、この日に向けて授業を中心に真剣に鉄棒に向き合ってきました。発表会に向けて、自身の目標達成を目指して練習を積み重ねることで、6年生が成長することはもちろんのこと、その姿を見ている1年生から5年生が「鉄棒を上手になりたい。」という意欲を掻き立て、鉄棒に親しむ児童が増えることも期待しています。教師だけではなく、子供たちの力によって伝統が継承されていく素晴らしさを感じました。

さて、4～6年生を対象に、三郷市消防署員の方による着衣水泳の授業が行われました。万が一、水の事故に遭ったとき、助かる方法を理解することをねらいとしています。実際に人命救助に携わっている署員の方々の指導はさすがです。その緊迫感や温度を近くで感じたことで、子供たちはより自分事として学ぶことができたのではないのでしょうか。

命を守るためには、その状況に応じた対応の仕方があります。知識としてしっかりと理解して、実際に行動できるようになるための技能を身に付ける必要があります。あらゆる危険から身を守るための全てに通ずることです。

また、5年生の保健の授業では「心の健康」という内容があります。授業を見に行くと、担任と養護教諭の二人で進めていました。体と心がどのように影響し合っているのかを知識として押さえ、具体的な対処方法を技能として身に付けられるよう学びを深めていきます。

何かしらの困ったことが起こったとき、「助けて」ということができる力を「援助希求能力」と言います。予測困難な時代であるからこそ、困ったときに「助けて」と言えて、適切に他者から支援してもらう力を子供たちには身に付けて欲しいと願います。それと同時に、私たち大人は、子供たちが勇気を出して、身近な大人に相談したときの受け止め方を知っていません。まずは寄り添って話を聴くことが重要です。

繰り返しになりますが、自分の命を守ること、みんなの命を大切にすることより優先することなど何一つありません。夏季休業中の過ごし方については、学校でも具体的に指導をしますので、ご家庭でもしっかりと約束ごとの確認をお願いいたします。そして、お子様に何か心配な様子が見られたらすぐに学校にご相談ください。

2学期の始業式に、子供たちが笑顔で元気に登校することを心待ちにしています。

※かねてより、ご心配をいただいていた花和田地区の通学路について、市のご協力によりグリーンベルトの拡張が図られることとなり、現在、計画中です。保護者・地域の皆さまのお声が届いたことは大変ありがたく思います。今後ともよろしくお願いいたします。

夏休みの行事予定

児童数 計443名

(令和7年7月18日)

1年 66名 2年 75名 3年 51名

4年 85名 5年 86名 6年 60名

けやき 20名

日	曜	行事	日	曜	行事			
19	土	夏季休業日開始	7	木	図書館開放			
20	日		8	金				
21	月	海の日	9	土	学校閉庁日			
22	火		10	日				
23	水	6年林間修学旅行	11	月	山の日			
24	木	6年林間修学旅行 図書館開放(午後のみ) 防災工作(事前予約者のみ)	12	火				
25	金	6年林間修学旅行	13	水				
26	土		14	木				
27	日		15	金				
28	月	図書館開放	16	土				
29	火		17	日				
30	水		18	月				
31	木	図書館開放 調べる学習相談会(午前中)	19	火	1週間前健康観察			
1	金		20	水				
2	土		21	木	図書館開放			
3	日		22	金				
4	月	図書館開放	23	土				
5	火		24	日				
6	水		25	月	図書館開放			
		<b>2学期開始</b>	<b>1年</b>	<b>2年</b>	<b>3年</b>	<b>4年</b>	<b>5年</b>	<b>6年</b>
26	火	始業式 特別日課3時間 一斉下校						
27	水	特別日課 5・6年発育測定						
28	木	特別日課1～4年3時間 5・6年4時間 3・4年・けやき発育測定						
29	金	特別日課1～4年3時間 5・6年4時間 1・2年発育測定						
30	土							

## 図書館開放について

○上のスケジュールの通り、図書館の開放を行います。

- ① 時間は、午前9:30～12:00 午後13:00～15:30です。
- ② 図書館は図書貸し出しや自由研究・調べる学習のための本探しのお手伝いもします。



## 児童の心の健康チェックを

いよいよ夏休みに入ります。心も体もリフレッシュしたり、普段できないことに挑戦したりできるよい機会です。

反面、生活リズムが崩れたり、人との関わりが少なくなってしまうと考えることも考えられます。また、SNSでのやり取りや、遅い時間までオンラインゲームをするなどの情報機器のトラブルも長期休業中におこりやすいです。お子さんの様子をよく見ていただき、困ったことなどありましたら遠慮なく学校へもご連絡ください。

### ○1週間前健康チェックについて

学校でもお子さんの状態を確認するため。1週間前となる8月19日に健康チェックを行います。

#### 【実施方法】

eメッセージアプリのアンケートを送付します。お子さんの様子を確認し、保護者の方がご回答ください。

### ○悩んだら相談窓口も活用してください。

- ・彩の国よりそうみんなの電話相談（24時間）  
電話 #7300
- ・さいたまチャイルドライン（16:00～21:00）  
電話 0120-99-7777
- ・埼玉いのちの電話（24時間）  
電話 048-645-4343

## 夏休み中の電話対応について

- 電話対応について  
8:15～16:45 となります。
- 学校閉庁日について  
8月9日（土）～17日（日）は学校閉庁日となっています。この期間は職員の出勤はございません。緊急の場合は、三郷市教育委員会へご連絡ください。  
三郷市教育委員会 048-953-1111（市役所代表）



## ぜひご来校ください

以下の行事は、地域の皆様にも公開しております。ぜひご来校ください。（駐車場はございません。自転車・徒歩でお越しください。）詳細については、今後彦成小HPでもお知らせいたします。

### 9月27日（土）学校公開

午前 9:40～11:30  
午後 13:00～15:30  
午後についてはPTA主催の「彦小まつり」を予定しています。



### 10月25日（土）秋季運動会

午前中の開催を予定しています。予備日は、26日（日）、28日（火）です。

## 《先生のおすすめの本》

1年2組 日暮 友輝



「教室はまちがうところだ」蒔田晋治 作

みなさんは、教室ってどんなところだと思いますか？勉強するところ？テストでまちがえないようにがんばるところ？

この本を作った人は、ちょっとちがった考えを教えてください。

さあ、あなたも「本当の教室」のひみつを、知りたくありませんか？

## 保護者アンケート1学期

項目	達成されている ほぼ達成されている	あまり達成されていない 達成されていない	わからない
学校は、学校の様子を学校だよりやホームページ等でわかりやすく伝えていきますか。	89%	4%	7%
学校は、保護者からの相談や連絡に、適切に対応していますか。	90%	3%	7%
学校は、掲示物の工夫や清掃・環境整備をしていますか。	86%	6%	8%
学校は、PTAや地域の方と連携をし、安全を見守ったり、環境を整えたりしていますか。	90%	5%	5%
お子さんは、学級で友人や先生と楽しく話をしたり、相談をしたりできていますか。	92%	6%	2%
お子さんは、学習に意欲的に取り組んでいますか。	79%	20%	1%
お子さんは、意欲的に家庭学習に取り組んでいますか。	65%	34%	1%
お子さんは、運動に意欲的に取り組んでいますか。	86%	14%	0%
お子さんは、「彦成っ子の約束」などのきまりを守っていますか。	85%	11%	4%

### 記述による主なご意見（主なご意見について回答いたします）

効果的な取組 ※多くのあたたかいご意見をいただきました。今後も保護者・地域の方々にご協力いただきながら教育活動を進めて参ります。	・学校公開の機会を増やしていただき、ありがとうございます。子どもの学校での様子がわかり、ありがたく思っています。 ・放課後彦成クラブでは普段出来ないいろんな活動が出来るので続けていって欲しいです。 ・お迎えや少しの時間でも先生と会う機会があると、声をかけてくれて小さな出来事でも教えてくれて ありがたかったです。ありがとうございました。 ・三郷市ひき逃げ事件の後すぐにアナウンスと一斉下校実施が三郷市でダントツに早く他校の父兄から対応が早いと評価が高かった。 ・スマホの使用時間を家庭では「20時半まで」と決めていたが、学校の決まりで「20時まで」と伝えたとこ『学校の決まりならそうする』と自分から変えてくれた。 ・彦成通りでの登下校の決まり、約束を心がけて守っている。先生との約束を守っている。ちゃんと先生がダメって言ってたよ！などお話ししてくれる。
暑さ対策 空調の様子	エアコンについてはフィルター清掃を実施することで教室内の温度が下がるようになりました。扇風機については修繕が必要な個所があります。今後も三郷市役所に依頼を行うことで改善を図って参ります。また、窓やドアを閉め切る指導を徹底することで、児童と共に冷気が逃げないような環境づくりへの意識を高めて参ります。
PTA活動の改善	登校時の旗振り活動の縮小等のご意見をいただきました。昨年度から、各委員会の活動の見直し、広報の廃止、会議の回数削減等少しずつ改革を行っています。PTA本部とさらに連携して参ります。
トイレの臭いについて	一部トイレの臭いについてご意見をいただきました。校内での清掃は毎日実施しておりますが、気温や風向きによって臭いが発生しています。予算内の対策には限度がありますが、今後も引き続き、三郷市役所への要望を行い、根本的な改善に努めて参ります。
アンケートの回答より	お子さんの「学習」についての項目が低い結果となっています。授業を通して子供たちに学習の楽しさが伝えられるよう今後も工夫していきます。

※先日報道にもありました「教職員の不祥事」への防止対策として、本校では、各教室やトイレ・更衣室等の点検及び、校内ルールの確認を行いましたことを報告します。